MEDIO: EL UNIVERSAL SECCION: CARTERA

PAGINA: B1

FECHA: 11/FEBRERO/2014



Prevén pegue a energética revolución tecnológica

Mario Alberto Verdusco

marioverdusco@eluniversal.com.mx

La revolución tecnológica del sector energético en Estados Unidos puede limitar el éxito de la reforma mexicana, aun cuando ésta tenga una gran implementación y aprobación de leyes secundarias, advirtió la firma calificadora HR Ratings.

En entrevista con EL UNIVER-SAL, el director de análisis de la agencia, Félix Boni, dijo que hay tantas oportunidades en Estados Unidos para explotar su sector energético y que pueden replicarse en otros países "que provoque que ya no haya interés en invertir en México pese a los buenos cambios estructurales y leyes secundarias".

Por ello, un primer paso para el sector energético del país será llevar a cabo una buena implementación de reformas estructurales y legislaciones, pues de lo contrario de nada servirán los cambios que se realizaron el año anterior.

"Sobre la reforma energética sí hay optimismo, pero el efecto positivo será retardado y dependerá de lo que pase en Estados Unidos porque genera un sector muy interesante. La duda ahora es que las leyes secundarias en México sean atractivas para que empresas extranjeras piensen en invertir aquí y no solo en el país del norte", precisó.

El experto aseguró que aunque las perspectivas económicas de México son mejores en 2014, respecto a las del año pasado, un elemento de riesgo para su desempeño es la evolución en la actividad productiva de Estados Unidos.

Félix Boni comentó que lo que más preocupa es la falta de deman-



66

Sobre la reforma energética hay optimismo, pero el efecto positivo será retardado y dependerá de lo que pase en Estados Unidos porque genera un sector muy interesante"

> Félix Boni, director de análisis de HR Ratings

da agregada sostenida en Estados Unidos, principalmente en la parte del ingreso disponible de familias, pues este indicador no ha aumentado para sostener un incremento importante en esa economía.

Actualmente, HR Ratings le asigna al país la calificación de -A con perspectiva positiva, y aunque la serie de reformas estructurales (financiera, energética, hacendaria y telecomunicaciones) que se aprobaron en 2013 son favorables, la firma esperará a tener datos contundentes como un aumento en la tasa de crecimiento económico para tomar una posible decisión de subir el grado a la nota crediticia.

"En el caso de la energética ver si se refleja en mayor inversión, mientras que en las otras vamos a ver cuánto impactan sobre el crecimiento económico, porque en los últimos 20 años el aumento del Producto Interno Bruto (PIB) no ha sido muy positivo. El directivo dijo que aunque la inseguridad y la violencia es un tema que volvió a aparecer en el foco de atención de analistas, confió en que es un factor que se circunscribe a algunas regiones. "Si puede limitar planes de inversión, aunque creo que en este momento los hombres de negocios están más atentos a lo que ocurra con las diversas leyes secundarias", expuso.

Aunque la reforma hacendaria tendrá un efecto mixto sobre la economía nacional, ya que por un lado refuerza la capacidad financiera del Estado, pero por el otro disminuye el poder adquisitivo de las personas, Félix Boni, reconoció fundamental el pacto fiscal que firmarán el gobierno y la iniciativa privada.

"Cualquier cosa que aumente la certidumbre a empresas y personas para planear su gasto personal o a nivel unidades económicas siempre será de gran importancia para incentivar la inversión" concluyó.